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di Erica Manna

L’obiettivo è far conoscere la pian-
ta di cannabis, i suoi benefici e i 
suoi impieghi: cosmetici, rilassan-
ti, nutrizionali. Mentre il tema è ri-
spuntato nella bozza di program-
ma presentata da Enrico Letta, do-
po che lo scioglimento delle Came-
re ha congelato ancora una volta il 
cammino del disegno di legge Ma-
gi-Licatini sulla depenalizzazione 
della  coltivazione  domestica  di  
cannabis per uso personale, i Giar-
dini Luzzati ospiteranno una gior-
nata  dedicata.  Organizzata  da  
Cannabis  for  Future e  Cannabis  
Service, Explora Cbd Experience è 
in  programma  sabato  27  agosto  
dalle 16. Un appuntamento di di-
vulgazione, per far conoscere que-
sta pianta «sulla pelle delle perso-
ne, letteralmente — spiega Nadia 
Principato, ideatrice e organizza-
trice dell’evento, attivista genove-
se e socia fondatrice di Cannabis 
for future — chi vorrà, infatti, po-
trà provare l’olio di cbd, in abbina-
mento a pratiche di yoga e medita-
zione: una combinazione perfetta 
per generare relax e lavorare sullo 
stress.  Sarà allestita  anche un’a-
rea massaggi, a cui si accederà at-
traverso una donazione, per speri-
mentare creme e olii a base di ca-
napa, e poi un aperitivo e una ce-
na per  assaggiare questo super-
food  dagli  innumerevoli  benefi-
ci».

Perché il punto è che sulla can-
nabis prevale ancora il pregiudi-
zio, e si conosce poco o nulla: «Le 

implicazioni ecologiche sono nu-
merose — spiega Principato — per 
esempio, può sostituire i derivati 
del petrolio come plastica e carbu-
ranti, rallentare la deforestazione 
visto  che  può  essere  impiegata  
per produrre carta e legname. E ri-
pulire il pianeta, per le sue doti di 
fitorimediazione,  una  tecnologia  
naturale che permette di bonifica-
re i terreni contaminati». Mentre 
in Europa i ministri di Germania, 
Malta, Olanda e Lussemburgo si so-
no riuniti nel Granducato per una 

riflessione sulle prospettive di ri-
forma della legislazione sulla can-
nabis, in Italia il tema è ancora po-
liticamente divisivo: dopo la rac-
colta di  oltre seicentomila firme 
per il referendum sulla depenaliz-
zazione  della  coltivazione,  pro-
mosso  dall’Associazione  Coscio-
ni, dai radicali e da Meglio legale — 
quesito dichiarato poi inammissi-
bile dalla Consulta — , lo sciogli-
mento delle Camere ha bloccato il 
travagliato iter del disegno di leg-
ge Magi-Licatini. A Genova, Nadia 

Principato ha vissuto sulla sua pel-
le le storture dell’attuale legisla-
zione. Ha rischiato, infatti, da sei 
a  vent’anni  di  carcere  per  aver  
partecipato, nell’aprile 2020, alla 
campagna #Iocoltivo di Meglio Le-
gale  con  un’azione  di  disobbe-
dienza civile: ovvero, aver pianta-
to un seme di cannabis. Esperien-
za raccontata anche in un capito-
lo del suo libro Cannabis. Una sto-
ria d’amore e spiritualità (edizioni 
Effetto):  intitolato,  appunto,  Un  
giorno da criminale. A luglio è arri-
vata  la  sentenza  di  assoluzione  
del Tribunale di Genova “perché 
il fatto non sussiste”: «La fine di 
un incubo, ma anche la dimostra-
zione che sono  stati  spesi  soldi  
pubblici per impiegare sei agenti 
di  polizia,  tre  della  scientifica,  
due della cinofila e due cani per 
due giorni, un giudice, un Pm, la 
segretaria e la cancelleria per tre 
udienze — ragiona Nadia Principa-
to, assistita dall’avvocato Loren-
zo Simonetti dello studio Tutela 
Legale  Stupefacenti  —  la  legge  
309 del ‘90 è anacronistica, consi-
derando che la Corte Costituzio-
nale nel 2020 ha sentenziato che 
la coltivazione semplice non è rea-
to, e l’Onu, su raccomandazione 
dell’Organizzazione  mondiale  
della sanità, l’ha tolta dalla tabel-
la  delle  sostanze  pericolose».  Il  
punto è, ancora una volta, la scar-
sa conoscenza. Anche all’interno 
della stessa magistratura. «È più 
che mai necessario — insiste Na-
dia — un forte impegno cultura-
le». 

L’allarme

Guardia medica in emergenza
“A Ferragosto zone scoperte”

di Fabrizio Cerignale

È un allarme forte quello lanciato 
dalla Fimmg, la federazione dei  
medici genovesi che definisce il 
servizio di continuità assistenzia-
le nel week end di ferragosto un 
«bollettino di “ordinaria emergen-
za». Secondo i dati della federazio-
ne, infatti, il 13 agosto nel turno 
8-20 sono stati senza guardia me-
dica Pontedecimo, Celesia, Voltri 
e Sestri Ponente, con un acutizzar-
si del problema la notte quando 
sono rimasti scoperti Marassi, Gal-
liera, Recco, Sampierdarena, Se-
stri e Celesia, un bacino di oltre 
100.000 persone. Una situazione 
che è la punta dell’iceberg per un 
servizio quest’anno ha già gestito 
73 mila interventi con sempre me-
no medici visto che a fronte di 106 
posti vacanti in tutta la Liguria ne 
sarebbero  stati  coperti  solo  5.  
«Avevamo segnalato il problema, 
prima che diventasse drammati-
co  —  spiegano  Marco  Cardini  e  
Marco Polese, di Fimmg Continui-
tà Assistenziale — e Ferragosto è 
stata la conseguenza. Con la città 
sostanzialmente scoperta, e  con 
colleghi che dovevano partire da 
Busalla o da Torriglia, con conse-
guenti forti ritardi». Asl Tre non 
nega qualche criticità ma, comun-

que, senza interruzioni di  servi-
zio. «La forte presenza di turisti e 
alcuni  problemi  legati  al  Covid  
hanno creato qualche problema 
— spiega Rita Ibba, che fa le funzio-
ni del direttore sanitario — ma il 
servizio è stato sempre garantito 
e abbiamo risposto a tutti. D’altra 

parte la  continuità assistenziale  
interviene nella routine e non nel-
le emergenze, e qualche attesa è 
possibile. Iin estate i numeri salgo-
no, ci sono località dell’entroterra 
che raddoppiano la popolazione, 
e poi c’è il Covid che ha portato a 
diverse assenze negli operatori». 

Per la Fimmg, però, il problema è 
a monte, in un lavoro “mal retri-
buito” e poco appetibile. «I colle-
ghi non sono incentivati a fare la 
guardia medica — spiegano — an-
che perché vengono pagati 23,90 
euro lorde per andare da una par-
te all’altra della città, rischiando 

tra l’altro di trovarsi soli in situa-
zioni pericolose. E poi è vero che 
se un area è scoperta interviene 
quello del polo vicino, ma non so-
no stati pensati strumenti per ve-
nire incontro a chi sopperisce a 
queste mancanze. Una delle cose 
che si potrebbero fare è distribui-
re i risparmi avuti sui poli che non 
sono coperti a chi si fa carico del 
servizio, che oggi è pagato solo il 
30% in più». In autunno, comun-
que, si  riaprirà il  confronto con 
Regione Liguria e Asl 3. «A settem-
bre vorremo incentivare, nei limi-
ti previsti dal contratto e attraver-
so un accordo con le organizzazio-
ni sindacali — fanno sapere dalla 
Regione — l’impiego delle guardie 
mediche su più turni, ad esempio 
con una maggiorazione nel caso 
in cui venga accettato lo svolgi-
mento di turni su più zone. Il pro-
blema, però è nazionale e alla ba-
se c’è una carenza di medici che 
porta ad una mancanza di coper-
tura dei posti vacanti». I rappre-
sentanti  di  Fimmg,  comunque,  
chiedono di accelerare. «Promes-
se ne sono state fatte, gli strumen-
ti ci sarebbero ma ora bisogna agi-
re, e forse bisognava farlo prima 
di  arrivare  in  questa  situazione  
perché più il tempo passa e più il 
quadro peggiora». 

kLa protesta
I medici avevano già 
protestato contro la 
carenza di organico nei 
mesi scorsi, d’estate la 
situazione si aggrava

Genova Cronaca

j L’attivista
Ideatrice e 
organizzatrice 
dell’evento, è 
socia fondatrice 
di Cannabis for 
future, 
l’associazione 
sugli impieghi 
della cannabis

Nadia Principato

L’iniziativa

A lezione sugli usi della cannabis
una giornata ai giardini Luzzati

Sabato 27 agosto un appuntamento di divulgazione per far conoscere gli impieghi cosmetici e nutrizionali
di una pianta ancora oggetto di pregiudizio, mentre si è arenato il disegno di legge di riforma della materia
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Verso il voto

i mal di pancia nella maggio-
ranza che ha vinto l�ultimo 
congresso genovese. Il colle-
gio genovese di levante, inve-
ce, potrebbe essere quello in 
dote agli alleati del Pd e sono 
due i nomi di cui si discute: 
Luca  Pastorino,  sindaco  di  
Bogliasco  eletto  nel  2018  
con Leu, ora vicino al sinda-
co di Milano Beppe Sala. L�al-
tro  Ë  quello  di  Ariel  Dello  
Strologo, candidato sindaco 
alle ultime comunali genove-
si, il cui nome Ë stato fatto re-
centemente dal gruppo geno-
vese di Pi˘ Europa, anche se 
l�ex presidente della comuni-

t‡ ebraica Ë iscritto al Pd. Nel 
collegio di La Spezia e Tigul-
lio invece potrebbe candidar-
si la stessa Ghio oppure Or-
lando. Per il Senato quasi cer-
ta la  candidatura di  Guido 
Melley, in quota sinistra, sul 
collegio della Liguria di Le-
vante. Mentre Ë ancora incer-
ta la scelta sul ponente. 

Anche gli alleati del centro-
sinistra devono comunicare 
le loro scelte per i collegi plu-
rinominali e in queste ore Ë 
in corso un pressing da Roma 
per candidare Ferruccio San-
sa,  capogruppo in  Regione 

per la sua lista civica che da 
tempo ha avviato un percor-
so di federazione con i verdi 
di Angelo Bonelli. Sansa pe-
rÚ non sembra intenzionato 
a lasciare l�impegno in consi-
glio regionale e al suo posto il 
capolista potrebbe essere Ste-
fano Quaranta, gi‡ deputato 
sino al 2018 con Sel. Per Pi˘ 
Europa invece il capolista do-
vrebbe essere Mauro Gradi, 
unico ligure nel direttivo del 
partito. �
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IL RETROSCENA

GENOVA

L
a lista non ha sorpre-
se. I nomi ifortiw ci so-
no tutti e la previsio-
ne Ë che i capolista sa-

ranno Edoardo Rixi e France-
sco Bruzzone oppure Stefa-
nia Pucciarelli. 

LE POSSIBILI NEW ENTRY

Ma nel  listone di  19 nomi 
che la Lega ligure ha manda-
to alla sede nazionale in via 
Bellerio,  per  selezionare  i  
prossimi  candidati  parla-
mentari per la Liguria, non ci 
sono solo i nomi degli uscen-
ti o dei super favoriti. Compa-
iono anche consiglieri comu-
nali e regionali, assessori e 
sindaci. C�Ë ad esempio Mat-
teo Camiciottoli,  il sindaco 
di Pontinvrea noto per la bat-
taglia contro l�Imu e per ave-
re offeso (fu condannato a 
pagare 20 mila euro) l�ex pre-
sidente della Camera Laura 
Boldrini. Da Genova arriva-
no i nomi della neo assessora 
alle politiche giovanili Fran-
cesca Corso, dell�ex presiden-
te del consiglio comunale Fe-
derico Bertorello, dell�ex as-
sessore alla sicurezza e allo 
sviluppo economico Stefano 
Garassino, dell�ex consiglie-
re comunale Davide Rossi e 
del  consigliere  regionale  
Alessio Piana. 

Anche  il  presidente  del  
consiglio regionale, lo spez-
zino Gianmarco Medusei, fi-
gura tra i possibili candidati, 
cosÏ come la consigliera co-
munale Giulia Giorgi e l�av-

vocata  Roberta  Pompei.  A  
Ponente i nomi nuovi sono 
invece quelli di Cristina Por-
ro, capogruppo in consiglio 
comunale ad Albenga,  Da-
niele Ventimiglia capogrup-
po a Sanremo e del vicepresi-
dente  della  Regione,  Ales-
sandro Piana e della consi-
gliera regionale Mabel Riol-
fo.

USCENTI E CONFERME

Tutti ricandidabili sono an-
che i  parlamentari uscenti,  
anche se qualcuno dovr‡ se-
dersi  in panchina per que-
stioni di numeri e rappresen-
tanza di genere: Lorenzo Vi-
viani,  Sara  Foscolo,  Flavio  
Di Muro, Paolo Ripamonti e i 

gi‡  citati  Rixi,  Bruzzone  e  
Pucciarelli. Insomma, la pat-
tuglia Ë assai nutrita ma il ta-
glio dei parlamentari impo-
ne a Rixi e al partito scelte do-
lorose. Allo stato attuale, se 
Rixi, Bruzzone e Pucciarelli 
sono i nomi pi˘ sicuri, il re-
sto dipender‡ dalla trattati-
va con la coalizione sui colle-
gi. Alla Lega, secondo i ru-
mors, dovrebbero andare le 
candidature nei collegi di Sa-
vona e Imperia alla Camera 
e del levante al Senato. Di 
conseguenza, a ponente do-
vrebbe essere candidato Di 
Muro oppure il vicepresiden-
te della giunta regionale Pia-
na. E a levante potrebbe can-
didarsi Bruzzone oppure la 

Pucciarelli.  PerchÈ  Viviani,  
parlamentare uscente spez-
zino, Ë troppo giovane per 
correre. In ogni caso, a meno 
di un exploit clamoroso, la 
pattuglia dei parlamentari le-
ghisti Ë destinata a calare di 
numero.

LAVORI IN CORSO

Nel centrodestra nazionale Ë 
appeso il cartello di iLavori 
in corsow e la Liguria non fa 
eccezione. Qui tra l�altro bi-
sogna tenere conto della va-
riabile del presidente della 
Regione Giovanni Toti  che 
sosterr‡ la lista iNoi modera-
tiw in cui Ë confluita la sua Ita-

lia al centro. Ai moderati do-
vrebbero andare i due colle-
gi uninominali genovesi alla 
Camera e i nomi su cui sem-
bra esserci gi‡ l�ok della coali-
zione sono quelli di Ilaria Ca-
vo e Sandro Biasotti. Che po-
trebbero essere anche i due 
capolista nel proporzionale, 
anche se per la Camera si par-
la del sottosegretario alla Sa-
lute Andrea Costa. Un�inco-
gnita invece Ë rappresentata 
dal collegio uninominale di 
ponente al Senato: potrebbe 
andare a Fratelli d�Italia, con 
un  esponente  nazionale  
schierato in Liguria in un ter-
ritorio considerato favorevo-
le. �
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La reazione allo schieramento di Crisanti e Lo Palco con i Dem

Bassetti, stilettata al centrodestra
´Un errore non parlare di Covidª

IL CASO

C
risanti  sÏ,  Bassetti  
no. La sfida dei viro-
logi (in realt‡ il ge-
novese Ë un infetti-

vologo e il padovano Ë un 
microbiologo) non si trasfe-
rir‡ in politica: se il professo-
re veneto ha trovato posto 
nelle liste del Pd, Bassetti 
non ci sar‡ in quelle del cen-
trodestra, pur avendo mani-
festato nei giorni scorsi una 
chiara disponibilit‡ a rico-
prire ruoli ´tecniciª al mini-
stero della Salute. E il diret-
tore della clinica di Malattie 
infettive  di  Genova  com-
menta cosÏ la candidatura 
al parlamento del icollegaw 
Crisanti con cui nei mesi del-

la pandemia non sono mai 
mancate le frizioni: ´Credo 
che la decisione sia legata 
molto all�et‡, io ho fatto una 
scelta diversa, ma rispetto 
la sua - dice Bassetti - ho 51 

anni e davanti a me tanti an-
ni: il mio ospedale, i pazien-
ti, le attivit‡ scientifiche e ai 
miei studenti. Ho preso una 
decisione diversa: quella di 
stare dalla parte della scien-
za, perchÈ credo di avere an-
cora tanto da direª. Ma Bas-
setti riserva anche una frec-
ciata al centrodestra: ´Sto 
osservando che il centro-de-
stra  non  parla  di  Covid.  
Mentre  il  centro-sinistra  
candida Crisanti e Lopalco. 
Mi  pare  un po�  un errore  
non parlare delle strategie 
Covid, di cosa si far‡ dopo il 
25  settembre.  Affidandosi  
agli esperti si puÚ parlare di 
questo e pensare a cosa si fa-
r‡ con l'emergenza pande-
micaª. �

E.ROS.

Tutti ricandidabili gli uscenti del Carroccio, ma alcuni resteranno comunque in panchina
Tra le possibili novit‡ il sindaco di Pontinvrea Camiciottoli: offese la Boldrini e fu condannato

Rixi, Bruzzone e Pucciarelli in pole
Lega, un difficile puzzle di nomi 

V

Lei si era occupato di in-
dustria 4.0 con il ministro 
Calenda, continuer‡ a se-
guire quel tema?

´Non  solo  con  Calenda,  
ma anche con la ministra Gui-
di e il lavoro era ben fatto tan-
to Ë vero che Ë stato prosegui-
to anche da Patuanelli e Gior-

gettiª.
Cosa pensa delle polemi-

che interne al Pd esplose 
dopo la comunicazione del-
le liste?

´Sono polemiche fisiologi-
che, ma ora come in passato 
quello che conta Ë parlare dei 
temi e convincere l�elettora-
to: parliamo di detassare le 
fasce deboli,  di  misure per  
l�industriaª.

Se eletto, sar‡ uno dei po-
chi parlamentari genovesi. 
Quali priorit‡ per la citt‡?

´Genova Ë una grande cit-
t‡ e come tale non ha una so-
la dimensione e un solo pro-
blema. Io credo che la priori-
t‡ sia la crescita e la creazio-
ne di lavoro, ma stabile e di-
gnitoso. E anche la tutela di 
realt‡ industriali importanti 
come  Ansaldo  Energia.  Ci  
vuole un focus sul porto e sul-
le  infrastrutture,  ma  tutto  
questo va abbinato ad azioni 
di supporto alle fasce deboli, 
alla parte fragile della popo-
lazione che nei prossimi me-
si patir‡ di pi˘ le conseguen-
ze di inflazione, guerra e pan-
demiaª. �  E.ROS.
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´Le polemiche sono 
fisiologiche. Ora ciÚ 
che conta Ë parlare
di misure per 
lȅindustria e detassare 
le fasce pi  ̆deboliª

Il professor Matteo Bassetti

Edoardo Rixi e Francesco Bruzzone sono i nomi sicuri per la lista

LA PITTIMA

Anche Ferruccio Sansa 
e Stefano Quaranta 
in corsa a sinistra per
il posto di capolista 

Collegi uninominali 
possibili: alla Camera 
Savona-Imperia, 
Levante per il Senato

GIANCARLO FURFARO
Segretario Articolo 1 - MDP
58 anni

ALBERTO PANDOLFO
Area Dem, consigliere 
comunale, ingegnere, 36 anni

AURORA LESSI
consigliera comunale di Savona
Presidente Aps La Rocca, 27 anni

LORENZO BASSO

CANDIDATO PD
AL SENATO

´Il problema pi˘ 
urgente da risolvere
a Genova Ë la 
creazione di nuovo 
lavoro, ma che sia 
stabile e dignitosoª 
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Laura Ivani / BONASSOLA 

Tecnici dell�Arpal al lavoro ie-
ri a Vallesanta per raccoglie-
re i campioni di acqua mari-
na da fare analizzare. L�esito 
delle analisi dovrebbe arriva-
re gi‡ oggi. E dai risultati sar‡ 
chiaro se il divieto di balnea-
zione per la spiaggetta di Val-
lesanta dovr‡ essere proroga-
to.  Oppure,  come  sperano  
l�amministrazione di Bonas-
sola e i bagnanti, possa esse-
re revocato fin da subito. Lo 
sversamento di liquami che 
si Ë verificato sabato mattina 
dal depuratore intercomuna-
le di Levanto e Bonassola ha 
imposto  una  interdizione  
all�accesso alle  acque della  
spiaggia che si trova nella ba-
ia di  Levanto, ma che Ë di  
competenza del comune di 
Bonassola. Vietati bagni e tuf-
fi, nastro bianco e rosso e av-
visi all�ingresso dell�arenile. 
Una delusione per i molti turi-
sti che lo scorso fine settima-
na hanno affollato le spiagge 

di questo tratto di riviera. E 
motivo di gravi preoccupa-
zioni per i cittadini e per le 
due amministrazioni comu-
nali. 

´Acam  ci  ha  comunicato  
che gi‡ il 13 agosto era stato 
ripristinato il funzionamen-
to corretto dell�impianto di 

depurazione,  a  seguito  del  
guasto che ha provocato uno 
sversamento in mare. C�Ë sta-
to un problema tecnico che 
perÚ Ë stato risolto, con un in-
tervento anche veloce da par-
te dei tecnici. Adesso o spie-
ga  il  sindaco  di  Bonassola  
Giorgio Bernardin o aspettia-

mo di sapere quale sia l�esito 
dei campionamenti effettua-
ti da Arpal. Certo Ë stato un 
disagio importante, in un fi-
ne settimana come quello di 
Ferragosto. Il depuratore re-
sta un fiore all�occhiello per il 
nostro territorioª. A quanto 
trapelato, a causare la fuoriu-

scita dei liquidi sarebbe stata 
una griglia che si sarebbe ot-
turata.  Una  conseguenza,  
molto probabilmente, della 
grande pressione cui si fa ca-
rico questo impianto in que-
sto periodo di forti presenze. 

Il Comune di Levanto in-
tanto ha ottenuto da Acam 
Acque la relazione dettaglia-
ta su quanto accaduto a se-
guito del guasto. ́ I tecnici co-
munali la stanno valutando, 
ci riserviamo di decidere per 
un�eventuale  richiesta  dan-
niª, ha risposto il sindaco di 
Levanto Luca Del Bello, che a 
seguito  dello  sversamento  
aveva annunciato anche di  
considerare un esposto alla 
Procura  della  Repubblica.  
Non Ë la prima volta che si so-
no registrate rotture anche 
importanti. E che hanno im-
posto il divieto di balneazio-
ne, oltre ad altri disagi. Per 
Levanto il  divieto in questi  
giorni ha riguardato solo la 
zona del porticciolo di Valle-
santa, dove tra l�altro non Ë 
possibile nuotare da regola-
mento. Nel territorio di com-
petenza di Bonassola, come 
detto, l�arenile di Vallesanta. 
Sabato scorso i liquami sono 
stati notati fuoriuscire dalle 
porte dell�impianto e river-
sarsi per strada, poi in un ca-
nale lÏ vicino e di conseguen-
za in mare. Il depuratore in-
tercomunale  Ë  attivo  dal  
2016 e ha una capacit‡ di 24 
mila abitanti, oltre i residenti 
effettivi di Bonassola e Levan-
to, ma forse un numero infe-
riore rispetto alle  presenza 
turistiche registrate nel com-
prensorio. �
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la manifestazione

Gli Orti di Pignone
tornano dopo due anni 

imposte locali

Tasse, raffica di avvisi
in arrivo a Monterosso

LEVANTO 

´Ormai  dovremo  portarci  le  
candele, per affrontare quella 
galleria, come a una veglia fu-
nebreª. La battuta di una resi-
dente di Levanto tradisce tutta 
l�esasperazione di chi, da me-
si, fa i conti con un tunnel ben 
poco illuminato. 

La galleria di Monte Persico, 
sulla  strada  provinciale  che  
collega la costa con la Val di Va-
ra, Ë ormai ispentaw. L�altra se-
ra, con il forte temporale che si 
Ë abbattuto sulla zona, altre lu-

ci  che  erano  ancora  accese  
all�interno del tunnel sono sta-
te  fulminate.  Ormai  restano  
pochi faretti a fare chiaro sulla 
carreggiata.  Una  situazione  
che rende estremamente peri-
colosa la viabilit‡ su quel trat-
to di strada molto frequentato 
specie in estate. » la porta di ac-
cesso a Levanto, per chi arriva 
dall�entroterra o anche dall�au-
tostrada. LÏ passano migliaia 
di mezzi ogni settimana. ´Or-
mai  saranno  rimaste  accese  
dieci luci, Ë una situazione in-
sostenibile o conferma il sinda-
co di Levanto Luca Del Bello - 
Ad ogni temporale saltano al-
cuni dei fari ed Ë successo an-
che l�altro giorno, con l�ultima 
perturbazioneª.

Ci sono tratti, anche ampi, 
dentro  la  galleria  completa-
mente in ombra. Gli automobi-
listi raccontano delle difficolt‡ 
incontrate. Specie quando sul-
la strada ci sono ciclisti. Diffici-

li da vedere, in queste condi-
zioni.  Spesso  schivati  quasi  
all�ultimo secondo. La Provin-
cia della Spezia, ente compe-
tente per questa infrastruttu-
ra, aveva annunciato a inizio 
giugno importanti  interventi  
per migliorare l�illuminazione 
di alcune gallerie, tra cui pro-
prio quella di Monte Persico. 
Cantiere che oggi sembra pi˘ 
che mai urgente. 

´Stiamo parlando della stra-
da che collega al raccordo au-
tostradale una delle zone pi˘ 
popolose della riviera e che Ë 
lasciata in queste condizioni 
da  tempo.  Vogliamo  sapere  
dalla Provincia quando inten-
de intervenireª. Per Monte Per-
sico Ë stata stanziata una som-
ma complessia di 200 mila eu-
ro. L�intervento Ë inserito nel 
programma  triennale  delle  
opere. �
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Don Germano con il vescovo

Il depuratore di Vallesanta

tecnici al lavoro a vallesanta

Bonassola, indagini Arpal:
bagni vietati e turisti delusi
Il sindaco Bernardini: ´Disagio importante nel fine settimana di Ferragostoª
Attesi i risultati dei campionamenti da cui dipende la sorte della stagione

La Galleria Monte Persico

viabilit‡ a levanto

Galleria Persico al buio
Il sindaco Del Bello
chiede interventi rapidi

interviene il 118

Malore
improvviso
Turista muore
a Levanto

LEVANTO 

Non c�Ë stato nulla da fare 
per un uomo di 74 anni 
che ieri mattina ha avuto 
un malore mentre  stava  
nuotando nei pressi della 
spiaggia della Pietra, a Le-
vanto. Il turista, origina-
rio della provincia di Pisto-
ia, Ë deceduto nonostante 
le immediate manovre di 
rianimazione  effettuate  
dal  bagnino e  da alcuni  
presenti. 

Sono arrivati in pochi se-
condi sul posto anche me-
dico e infermieri, che era-
no gi‡ sul posto a suppor-
to della fiera di San Roc-
co, il personale della Cro-
ce Rossa di Levanto con 
due ambulanze, il 118 da 
Brugnato. I tentativi di ria-
nimazione  sono  andati  
avanti per oltre un�ora, an-
che con l�ausilio di un nuo-
vo dispositivo in dotazio-
ne alla Croce Rossa del po-
sto, ma per il turista tosca-
no purtroppo non c�Ë sta-
to nulla da fare. In spiag-
gia sono arrivati anche i 
carabinieri di Levanto e il 
personale della capitane-
ria di porto. �
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PIGNONE 

C�Ë  l�accordo  tra  Comune,  
Pro Loco e associazione Valli 
del Pignone e del Casale per 
la realizzazione della manife-
stazione di punta per Pigno-
ne, la mostra mercato Gli Or-
ti di Pignone. Pro Loco e asso-
ciazione  si  occuperanno  
dell�organizzazione  delle  
XXI edizione dell�evento che 
valorizza i prodotti tipici e i 
piatti della tradizionale loca-
le. L�appuntamento Ë stato fis-

sato a sabato 27 dalle 18 e do-
menica 28 agosto da mezzo-
giorno.

Lungo le piazze e i carruggi 
del centro storico il mercati-
no dei produttori locali e gli 
stand gastronomici che pro-
porranno prelibatezze a chi-
lometro zero, dalle focaccet-
te, al minestrone, fino al pa-
ne con le patate e molto altro. 
La manifestazione non era or-
ganizzata da due anni. �
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MONTEROSSO 

Avvisi di accertamento sul-
le  imposte  comunali  dal  
2017 al 2021. Li riceveran-
no, in questi giorni, i cittadi-
ni del Comune di Monteros-
so al Mare. A inviarli sar‡ 
Spezia Risorse, ma lË stato 
preceduto da una comuni-
cazione  dell�ente  locale  a  
ciascun contribuente.

Il Comune ha spiegato co-
me in passato la contesta-
zione dell�eventuale omes-

so o ritardato pagamento 
avveniva in prossimit‡ del 
quinto  anno,  poco  prima  
che il debito non diventasse 
pi  ̆esigibile. L�amministra-
zione vuole cambiare mar-
cia, ´nell�interesse dei con-
tribuentiª, perchÈ avranno 
pi˘  facilmente  possibilit‡  
di dimostrare le loro even-
tuali ragioni, e ́ del bilancio 
che potr‡ contare sulle som-
me delle imposte localiª. �
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SESTA GODANO

Dopo 60 anni Bergassana 
ha riabbracciato il suo par-
roco storico, don Germa-
no Celora. Era arrivato nel-
la piccola frazione di Se-
sta Godano nel 1962, do-
ve rimase per dieci anni. 
Un periodo importante in 
cui il paesino, proprio gra-
zie a don Germano, venne 
raggiunto dalla strada co-
munale. Anni in cui la co-
munit‡ era ancora popola-
ta, ed erano molte le inizia-
tive che venivano organiz-
zate. 

Oggi Bergassana ha una 
trentina di abitanti, ma ha 
aperto le braccia al suo an-
tico parroco. Ieri la cele-
brazione alla presenza di 
don  Germano,  88  anni,  
che oggi vive a Garbagna-
te nell�arcidiocesi di Mila-
no, anche se Ë ancora in-
cardinato nella diocesi del-
la  Spezia.  L�occasione  Ë  
stata la festa patronale di 
San Rocco,  presente  an-
che il vescovo diocesano 
Luigi Ernesto Palletti. Don 
Celora Ë stato, per l�occa-
sione, nominato canonico 
della Concattedrale di Bru-
gnato. ´Qui a Bergassana 
ho lasciato il cuore, Ë stato 
un po� il mio primo amore 
o  ha  ricordato  l�anziano  
parroco -. Ho tanti ricordi. 
Ma soprattutto mi sono ri-
maste nel cuore la bont‡, 
la laboriosit‡ e la disponi-
bilit‡ della genteª. La fe-

sta Ë stata l�occasione per 
una riflessione sullo spo-
polamento dei piccoli pae-
si. E sulle difficolt‡, anche 
per la diocesi spezzina, a 
coprire  ogni  parrocchia  
con  un  numero  sempre  
pi˘ esiguo di sacerdoti a 
causa della crisi delle voca-
zioni. Significativo, ha ri-
cordato il vescovo Palletti, 
´il legame del sacerdozio 
con  il  proprio  parroco,  
emerge in un momento co-
me questo, oggi che quasi 
non esiste pi˘ la figura del 
parroco  residenziale  per  
queste  piccole  comunit‡  
dell�entroterra e di tante 
altre zoneª. Don Carmine 
Capasso Ë oggi parroco di 
Bergassana e di tante altre 
piccole pievi. Presenti alla 
celebrazione anche il par-
roco attuale, don Carmine 
Capasso, e don Mario Peri-
netti. �
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la cerimonia a sesta GoDano

Il borgo di Bergassana
ritrova don Germano
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